

## EL ACTO DE AYER

## Brillante apertura de Curso en el Cuartelillo de Exploradores

A las siete y media de ayer tarde en el Cuartelillo de Exploradores tuvo lugar con toda solemnidad el acto de apertura del curso escoltista 1926-27.

El amplio local estaba invadido de Exploradores y selecto público.

La presidencia la ocupaba el presidente del Consejo Local don Isidoro de la Cierva, que estaba acompañado del teniente coronel de infantería señor Leret, comandante de la misma Arma señor Delgado, expresidente de la Diputación señor Escribano, presidente de la Cámara de la Propiedad señor Tomás Crave, teniente del Sevilla señor Garcés, capellán de la Tropa de Exploradores señor Navarro Dr Ruiz Medina y buen número de señores del Consejo Local de tan Patriótica Institución.

A los sonos de la marcha Real fue trasladada junto a la presidencia la bandera de los Exploradores y acto seguido el explorador Antonio Cerezo leyó muy bien un admirable resumen de los actos vertificados en el anterior curso escoltista, cuyo trabajo se debe al entusiasmo del jefe de Tropa don Francisco Ruiz Molina. Lector y autor fueron aplaudidos.

A continuación se entonó el hermoso Himno «De cara al sol», que fue cantado por todos los Exploradores y lobatos, que escucharon aplausos nutridos.

Después el culto explorador Manuel García Viñolas declamó una preciosa e inspiradísima composición original, cantando las bellezas de España. Fue aplaudidísimo.

Cerró el acto con un interesante y sentido discurso el alma de la Institución de Exploradores murcianos don Isidoro de la Cierva, quien eligió cumplidamente la hermosa poesía del señor García Viñolas, por lo bien que refleja las maravillas de aquella Sierra de España donde los Exploradores murcianos levantan su campamento anual.

Hace una breve historia de los actos celebrados en el pasado ejercicio, refiriendo cómo comenzó la Institución en Murcia con un pequeño grupo, cuyos componentes ya se extendieron por la vida ocupando cargos diversos e importantes. Ninguno de ellos—dice—ha olvidado nunca su formación en aquel grupo de entusiastas jóvenes.

Hoy ya, conseguido el desarrollo que se anhelaba, esta institución ocupa un distinguido puesto en la vida social y con esfuerzo y sacrificios se efectuaron diez Campamentos en España que han sido la admiración de toda España, lo que viene a dar nombre a Murcia y a su Tropa de Exploradores.

Tiene que hablar de dos elementos fallecidos hace unos meses que estaban íntimamente ligados con la Tropa murciana. Es uno de ellos el Secretario General del Consejo Nacional de Exploradores señor Truchante el cual visitó varias veces el Campamento de España elogiando siempre la organización del mismo y los ensayos de la montaña.

El otro elemento desaparecido es el teniente murciano Eladio Mendoza, que formaba en aquel primer grupo de Exploradores y que siempre tuvo cariñosos efusivos para la Institución.

Eladio Mendoza ha sido un verda-

dero héroe de la Patria, vino a Murcia herido, y cuando aun estaba convaleciente de unas heridas marchó a África incorporándose a sus fuerzas para tomar parte en la operación de Alhucemas. Enfermo con fiebre, Mendoza, sin estar obligado a ello, por su bizarría y su pundonor salió al campo de batalla y cayó herido de gravedad. De haber sido recojido en el campo de guerra, el teniente Mendoza se hubiera salvado. Pero la orden de no recoger, las bajas era terminante y el bravo teniente quedó en tierra hasta que ya le recogieron con enorme pérdida de sangre. Unas semanas después falleció en la plaza de Centa.

Eladio Mendoza ha muerto por la vida, pero siempre estará dentro de nuestros corazones. Se educó en los Exploradores, ha muerto gloriosamente y honra por tanto a la Patria y a nuestra Institución.

Ahora—sigue don Isidoro—quiero hablar algo de lo que preparamos para el curso que se inaugurará hoy. Pensamos dar funciones teatrales y entre otras cosas proyectaremos la película que hemos impresionado en España y otras de mucho interés y amenidad. En España hemos hecho algunas obras y aun precisa hacer muchas más como pabellón de higiene, local para abastecimientos y el Museo de España.

Para ello necesitamos recaudar fondos. Nuestra situación económica no es prospera, pero confiamos en hacer honor al lema de «Siempre adelante».

Nuestros Exploradores habrán de visitar el próximo año los campamentos de Castilla, Aragón y Centa y para todo ello hacen falta recursos.

Termina confiando en que para seguir la empresa, subsistirá el entusiasmo de los Exploradores y no desmayarán a sus esfuerzos plausibles de los instructores de la Tropa. De esta forma ocuparemos siempre la vanguardia entre las tropas de Exploradores de España.

El Sr. Cierva finalizó su discurso declarando abierto el curso escoltista. Fue largamente ovacionado por la selecta concurrencia.

Los Exploradores cantaron el Himno de la Institución, fué trasladada la bandera a su correspondiente sitio con aquellos debidos honores y entre una cariñosa salva de aplausos terminó la fiesta que fué brillantísima.

Los números de música fueron interpretados al piano por la bellísima señorita Anita Puig, que escuchó muchos aplausos.

## Onomásticos

Mañana festividad de San Francisco de Asís celebran su fiesta onomástica nuestros queridos amigos el Ilustre Sr. D. Francisco Frutos Valiente, Obispo de Salamanca.

También celebran su día nuestros amigos el alcalde de esta capital y compañero en la Prensa señor Martínez García y los señores Ortega Lorca, Sánchez Gil, García Martínez, Narbona Moscoso, Pato Quintana, Seguí, Hernández Moratilla Hurtado, Vinadel, Martínez, García Ribera, Alarcón Romero, Meseguer, Giner Hernández, Ayuso Andreu e hijo, Caravaca.

Barrios, Orcajada, Fernández Tomás, Serra Ovejero, Frutos Rodríguez, Aluarez Castellanos, Canovas, Lorente, Hernandez, Martínez Marti-

nez, Muñoz-Palao, Fernandez Sanchez, Bruno, Guerrero de Regino, Abellán Berna, Quirós, Manrique de Lara Lopez Piñero, Fernandez Delgado, Martínez Conesa, Clavero Torro, Martínez Saez, Martínez Costa, de Lara Pascual Ferrero, López Acosta, Baladza, Villasante y otros que sentimos no recordar.

Reciban todos nuestra más cariñosa felicitación por adelantado.

## Análisis crítico de la obra de Plotino

Hemos recibido un ejemplar del discurso leído en la solemne apertura del curso académico de 1926-27, por el sabio catedrático de Lógica fundamental y decano de la Facultad de Letras, nuestro querido amigo don Baldomero Díez y Lozano.

Versa el dicho discurso sobre el tema expuesto en la cabeza de este artículo y en su desarrollo el señor Díez Lozano ha demostrado su vasta cultura y su profunda erudición.

Comienza el señor Díez Lozano por rendir tributo obligado de cortesía a los nuevos compañeros que han venido a desempeñar las cátedras que están en vacantes, enviándoles la bienvenida.

Explica la importancia de la Filología por el vasto recinto que comprende estudiando con detenimiento los sistemas filosóficos y lo que la escuela alejandrina obtuvo de todos ellos.

En esa escuela aparece Plotino que conquista rápidamente la más ennoblecida reputación.

En su aula se enseñaba a componer prosa y verso y en todo momento dio pruebas de una gran sobriedad y de gran austeridad.

Sus «Ennéadas» que transcriben en síntesis al final del libro, levantarán y han seguido levantando en las escuelas los más opuestos juicios; pero coinciden en llamarle el mejor continuador de la obra de Platón.

Pasaron sus «Ennéadas» vicisitudes diversas hasta que recientemente han vuelto a ser tenidos en gran estima.

Expone a continuación el señor Díez Lozano las teorías que se contienen en los «Ennéadas» empezando por aquello que envolviendo el concepto del criterio supremo del filósofo imprime en la espolución carácter y colorido, continúa expresando las teorías de Plotino sobre Dios, la naturaleza y el hombre y termina la exposición con los juicios del filósofo sobre las relaciones del hombre con los demás seres.

Hace después un juicio crítico de la obra filosófica de Plotino, bosquejando las teorías alemanas que adoptan el mismo postulado que este filósofo al afirmar la identidad del sujeto y del objeto, teorías que refuerza con sólida argumentación, utilizándolo a la par el dilema incoherente de Balme, que refiere el señor Díez Lozano con pruebas de razón y de experiencia.

Refuta el concepto del filósofo en cuanto al ser supremo y sus juicios sobre el alma humana, haciendo resaltar las confusiones, las contradicciones en que incurrir en su criterio filosófico, terminando con un resumen sintético de los errores que sobrenadan en las teorías de Plotino.

El libro del señor Díez Lozano tiene un gran valor científico y literario y aunque como él dice para exponer y refutar con todo detalle la obra de este filósofo precisaría un volumen de mayores vuelos, sin embargo en su discurso están admirablemente delineados los caracteres del filósofo y la enjundia de todo su sistema.

A las felicitaciones que el señor Díez Lozano ha recibido por el éxito de su discurso, una la nuestra tan sincera como desinteresada.

## Descubrimiento del busto de don Ricardo Codorniu

Mañana lunes día de San Francisco de Asís, a las cuatro y media de la tarde en el Jardín de Santo Domingo, será el acto solemne de la entrega a la ciudad, de este monumento, obra inspiradísima de don José María Planes.

Al son del Himno de los Exploradores que cantará la Tropa de Murcia, acompañando la Banda del Regimiento de Sevilla, descubrirá el busto la niña Anita Hernández Ros, nieta de don Ricardo.

Don José Lozano Presidente de la Comisión organizadora del homenaje ofrecerá el monumento a la ciudad de Murcia.

Don Joaquín Codorniu, agradecerá en nombre de la familia ese honor inmerecido que hace Murcia a su padre.

Hablará después don Isidoro de la Cierva y leerá una poesía don Pedro Jara Carrillo.

En nombre de los admiradores que en la provincia tiene don Ricardo, dirá un discurso el ex-ministro don José Maestre.

Hablará luego el señor Provisor y el representante del gobernador don Manuel Fernández Reyes.

Nuestro alcalde aceptará para Murcia el monumento.

Cerrará el acto la banda del Regimiento de Sevilla con el Himno a Murcia.

Se invitan a todos los murcianos; lo están especialmente cuantos contribuyeron a la suscripción con sus familias, que tendrán reservada una parte del jardín.

Para la familia de don Ricardo Codorniu, las señoras y las autoridades y Comisión, se colocarán sillas en la plazoleta del ficus.

La prensa local y los correspondientes tendrán sitio reservado. Se les invita por este anuncio.

## Notas deportivas

### Exámenes para arbitros

El Colegio Regional Murciano de arbitros de fútbol, convoca por la presente a exámenes para aspirantes a arbitros que tendrán lugar el sábado día 16 de octubre a las siete de la tarde en el local de la Federación Regional Murciana de fútbol sita en la calle del Pocho de San Antonio.

Los documentos necesarios para presentarse a examen son los siguientes:

Instancia dirigida al presidente del Colegio solicitando ser admitido a examen detallando al mismo tiempo nombre y dos apellidos, edad, nacionalidad, profesión, si es jugador en activo y si pertenece a algún club federado.

Certificación (no siendo cédula personal) que acredite ser mayor de 21 años y menor de 40.

Certificado médico de aptitud física. Abono de diez pesetas en concepto de matrícula que tendrán que entregarse a la presentación de solicitud a examen.

El plazo de inscripción terminará el día 11 de octubre, fecha en que se comunicará a los interesados su admisión a examen.

Las solicitudes deberán dirigirse al presidente del Colegio Regional, Platería 72, Murcia.

El tribunal examinador designado por la última Asamblea de arbitros estará formado por don Manuel García Colvo, don Fernando Servet y don Ernesto Casanovas.

Murcia 30 de octubre de 1926. Por el Colegio Regional de Arbitros, Fernando Servet, presidente.

### El Murcia a Lorca

Esta tarde juega en el campo del Lorea F. C. el Real Murcia.

Nuestros jugadores baran el viaje en automóvil, y regresaran en la noche de ese mismo día.

El Lorca presentará todo su primer equipo, con algunos esfuerzos.

Mucha suerte deseamos al campeón de la región, y que no pase nada...

Arbitrará el colegiado murciano señor Bevir.

### Cosas graciosas

«Cartogena Nueva» decía el otro día que el Carthago iba a la caza de «partidos de ocasión» para obtener favorable resultado y «La Razón» dice al referido diario que si ellos jugaron con el Comercial, también jugó el Cartagena.

En fin, que no se les puede poner de acuerdo. Veremos si cuando juegue el Murcia en Cartagena se unen en la crítica.

### Los campeonatos regionales

Hoy empiezan casi todas las regiones a jugar sus campeonatos regionales, que inauguró la región Centro.

En Valladolid contendrán la Ferroviaria y la Cultural Leonesa, en la Coruña el Unión y el Celta, en Pontevedra el Athletic y el Deportivo, en el Ferrol el Racing y el Eiríña, en Rentería el Ossasuna y el Pasayako en Tolosa el titular y el Esperanza, en Vizcaya el Arenas y el Erandio y en Madrid la Unión Sporting y el Athletic.

LISCANO

## Las fiestas Franciscanas

Con gran brillantez se vienen celebrando las fiestas en honor de San Francisco de Asís, con motivo de su Centenario.

Anoche en el Plano de San Francisco, frente a la Residencia de Padres Franciscanos se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales, acudiendo a presenciarlo mucho público.

La banda de música de Cabero de Torres, interpretó un escogido programa en el mencionado sitio.

La iglesia de la Purísima en su fachada y la Residencia de Padres Franciscanos ofrecían una profusa iluminación.

Esta tarde se da de dicha iglesia la anunciada procesión con el Serafín Patriarca.

## Academia de Bellas Artes

### Anuncio

El lunes 4 del presente mes quedará abierta la matrícula en la Secretaría de la Real Sociedad Económica de Amigos del País para los que deseen inscribirse durante las horas de seis y media a ocho de la noche.

Las clases de Dibujo darán comienzo el próximo día 18.—El Secretario General, Manuel Costa y Farinas.

## La Bolsa

Por telégrafo de la noche

Cotización del día 2	
Interior 4 1/2 %	67'80
Amortizable 6 1/2 %	91'65
Amortizable 4 1/2 %	00'00
Banco de España	618'00
Tabacos	000'00
Francos	18'80
Libras	32'05
Dollars	6'59
Liras	24'90

### Viajeros distinguidos

## El General de los Agustinos y el Obispo de Calahorra en Murcia

Procedente de Granada y de paso para Valencia, llegó anoche a esta, el Rvdmo P. Eustasio Esteban, Prior General de los Agustinos, acompañado de los Rvdos. PP. Mariano Rodríguez y Gabriel Montal, asistente general y secretario general respectivamente de la misma Orden.

En la estación fueron saludados por el alcalde y secretario del Excelentísimo Ayuntamiento, por el señor Nistal, vicesecretario del Obispado y por otras significadas personalidades.

Se trasladaron al Hotel Reina Victoria, en donde se les tenía preparado alojamiento y allí fueron igualmente saludados por varios amigos, que se habían enterado de la llegada de tan ilustres huéspedes.

Anoche en el rápido llegó a nuestra ciudad el Ilustrísimo señor don Fidel García Martínez, Obispo de Calahorra, acompañado de su secretario.

El Obispo de Calahorra, se hospeda en la Residencia de Padres Franciscanos.

Esta tarde a las cinco presidirá la procesión de San Francisco que saldrá de la iglesia de la Purísima y se dirigirá a la Catedral.

El lunes, en nuestro primer templo dará la Comunidad general a las siete y en la función solemne, en la que oficiará de Pontifical el Prelado de la Diócesis, el señor García Martínez ocupará la Sagrada Cátedra.

Reciban nuestro saludo de bienvenida y les deseamos que su estancia en esta ciudad les sea muy grata.

### Una obra de cultura

## La Biblioteca popular de Santo Domingo

Para el próximo día 7, fecha en que se celebrará en toda España la Fiesta del Libro en conmemoración del nacimiento de Cervantes, ha sido señalada la inauguración en Murcia de la Biblioteca popular que establecerá nuestro Ayuntamiento en el hermoso jardín de Santo Domingo.

En esta Biblioteca se colocaran para que pueda saborearlos el público bajo las frondas de aquel jardín colecciones de libros en prosa y verso de nuestros escritores y poetas que merezcan el honor de colocar allí sus obras.

Es este sin duda alguna un paso acertadísimo hacia la cultura popular murciana y bien merece el esfuerzo realizado que el público preste su cooperación a esta mejora, acudiendo al dicho jardín para animar y dar vida a esa pequeña fuente de cultura que hará brotar en el simpático jardín, la mano de nuestro Ayuntamiento.

Por el alcalde señor Martínez García se han dirigido interesantes circulares a los literatos locales y de la provincia en solicitud de envío de ejemplares de sus obras; y a este llamamiento para fomentar el amor a las letras patrias, seguramente responderán los escritores y poetas, llevando a esa popular Biblioteca de Santo Domingo las bellezas y donaciones de sus ingenios.

Es una obra educativa la que va a realizar el Municipio y de antemano contamos con que el más lisonjero de los éxitos ha de coronarla.



DE COLABORACION

Pequeñas crónicas

Que cunda el ejemplo

Se hace mucha falta que cundan ejemplos como los que está dando la provincia de Valencia.

En Dacia, pueblo de esa provincia, de todos los quintos del reemplazo de este año había uno solo que no supiera leer y escribir, y el muchacho prometió aprender antes de incorporarse a filas.

En Palenzuela, de la misma provincia, tienen el legítimo orgullo de todos los mozos que se han incorporado este año a filas, no había ni uno soldado analfabeta.

Qué bien dice este de todos los elementos directores de un pueblo, por que bien debe tenerse presente que, aunque les correspondiera la parte principal, la obra no puede ser exclusiva de los maestros.

Seguramente en esos pueblos reina feliz armonía entre los padres de familia, maestros y autoridades de todas clases; armonía que no nos cansaremos en repetir, es tan fecunda para todo género de prosperidades para un país, como desastrosa para el bien como es su ausencia.

Por eso los hombres que consideran a su pasión antes que al bien común, y atiendan antes los dictados del orgullo que a las conveniencias del orden social, son antipatriotas.

MARTINEZ ORIO.

Descubrimiento de Australia de una tribu de pigmeos

Refiere el Daily Telegraph que un colono alemán llamado Eidsberg que había acometido la empresa de remontar el curso del río Sama, a través de regiones todavía inexploradas, ha descubierto, a unos 200 kilómetros de toda civilización, un pueblo habitado por una tribu de pigmeos.

Esos homoncillos, de los cuales el mayor apenas mide cuatro pies y medio de alto, tienen la piel blanca y viven en medio de pantanos, en una especie de ciudad lacustre, compuesta de chozas de tierra y cañas. Se alimentan de la caza y de la pesca, siendo sus armas de lo más rudimentario; consisten en arcs y flechas. Después de haber manifestado gran pavor a la vista de hombres de talla normal que les parecieron gigantes, se mostraron amables y hospitalarios.

Giro internacional

Países son los que España tiene establecido cambio directo de giro postal, indican a los países de moneda en que deben remitirse los mismos y el límite máximo de su importe.

Alemania, 600 reichsmarks, Argentina 20 pesos oro, Austria, 10 dólares; Bélgica, 1000 francos belgas, Bolivia 500 pesetas, Brasil 1.000.000 reis (un conto); Costa Rica 1000

Banco Español de Crédito

Central Palacio de la Equitativa Madrid (Propiedad) - Capital 50.000.000 de pesetas. - Mirón Plaza de Fontes 5. Sucursales en España y Marruecos. - Corresponsales en las principales Ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa. - Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y medio por ciento. - Consignaciones a veintidós días con interés de 3 a 4 y medio por 100 según plazo. - CAJA DE AHORROS, por 100. Custodia de valores en nuestras Cajas, gratis a nuestros clientes.

Academia Roldán

RIQUELME 25

Preparaciones para PERITO MERCANTIL y PROFESOR MERCANTIL, BACHILLER y Carreras especiales. Única Academia de Murcia que viene preparando con personal idóneo. Aduanas - Correos - Telégrafos y Carreras Militares. Carreras de Facultad por títulos acreditados.

Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido. Abaniquería de Rayneli, Platería 22. (Modelos exclusivos)

pesetas, Checoslovaquia, 3.000 coronas checoslovacas; Chile, 530 pesos oro; Dantzig, 1000 florines de Dantzig; Dinamarca, 720 coronas danesas; Egipto, 40 libras esterlinas; Estados Unidos, 100 dólares, Estonia, 100 dólares; Finlandia, 8.000 marcos finlandeses.

Francia, 1000 francos franceses; Honduras, 1000 pesetas; India, 500 rupias; Indochina, 480 florines; Indochina, 480 francos franceses; Inglaterra, 40 libras esterlinas; Islandia, 720 coronas suecas; Italia, 1.000 liras; Japón, 40 libras esterlinas; Letonia, 30 libras esterlinas; México, 100 dólares; Noruega, 720 coronas noruegas; Rumania, 10.000 lei; Salvador, 200 dólares; Siam, 40 libras esterlinas; Suecia, 720 coronas suecas; Suiza, 1.000 francos suizos; Territorio del Suroeste, 1000 francos franceses; Túniz, 1.000 francos; Uruguay, 1800 pesos oro; Colombia, 1.000 francos franceses; y Marruecos español, 1000 pesetas.

Academia de Comercio

dirigida por Federico Díez Puche. Círculo Mercantil, Terenciana de libros por Parada Doble y libros franceses. Jabonerías, 14.

Contra el calor

Habremos tenido este año un verano verdaderamente excepcional por su calor. Verdad es que el mes de septiembre suele ser uno de los más calurosos. Y qué colores habrá que escoger para preservarse del calor. El color que se recomienda es el que queda, especialmente recomendado para sombreros y sombrillas. Se trata de un blanco y el amarillo. Pero, ¡ay!, víctimas de pruritos neurales, los hombres no pueden adoptar así como así colores tan vistosos.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

La industria alemana quiere dominar los mercados mundiales

Al considerar en términos generales la situación actual de Alemania y los desenvolvimientos económicos que en ella se producen, no se puede dejar de llegar a la conclusión de que ha sido preparada una formidable máquina industrial en previsión del mayor asalto de los tiempos modernos a los mercados mundiales. Este párrafo está sacado de un informe muy completo que la Asociación de electricistas y fabricantes eléctricos de Alemania.

La mujer y la natación

El deporte de 1926 ha sido excelente por la causa del deporte femenino, ya que dos mujeres han logrado cruzar a nado la Mancha en un viaje que hace unos años hubieran parecido tan difíciles aun para ser realizados por representantes del sexo fuerte.

Mrs. Ederlé y Mrs. Crawson, dos americanas han logrado, partiendo del territorio francés, llegar nadando hasta la costa inglesa. Este acontecimiento de buceo en el término de pocos días dos mujeres han efectuado una proeza que no han podido llevar a cabo nadadores hombres.

PASCUAL GARCIA IBANEZ

VINOS Y ALCOHOLES

Ormaiztegui, Toriño, GARCIA, YECLA

Colección Universal

NOVELA - TEATRO - POESIAS - VIAJES, etc. Colección Universal. PIDE EL CATALOGO COMPLETO. EN VENTA EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS. CALPE. MADRID. Apartado 54. ENVIOS A REEMBOLSO.

SUCESOS

Embraguez y escándalo. Por embraguez y escándalo en la calle de Barandillo han sido detenidos por agentes de vigilancia Felipe Ruizperez Fuentes y Antonio Espinosa, siendo multados por el señor gobernador civil.

Por escándalo en la calle de San Pedro también ha sido detenido e ingresado en la cárcel para sufrir arresto Manuel Cortés Díaz.

Bolsos y guantes

El bolso ha sido en todo tiempo indispensable accesorio de la mujer, y sigue siendo uno de los últimos vestigios no abolidos aun del pasado. El bolso es el amigo secreto, el compañero de viaje, por lo que no debe faltar en la mujer a nuestro día y a nuestro compañero. Del bolsillo que se quiere que encierre en sus pliegues algo de nosotros: nuestro perfume, nuestros encantos.

Misericordia y Maternidad

Madrid, 14 de octubre de 1926. Los vocales de esta Junta don José Miguel N. Abellán y don Fernando Cepillo.

La vacuna contra la tuberculosis se ensayará en Australia

El gobierno federal de Australia ha decidido hacer un ensayo con la vacuna antituberculosa descubierta por el profesor Calmette, del Instituto Pasteur de París. Aquellos cultivos de Francia para practicar con ellos que también en los recién nacidos de países tuberculosos.

todo. Esos bordados evocan paisajes deliciosos; flores de un igual finura; escenas y personajes admirables.

Esas exquisitas miniaturas fueron acogidas con alegría por los extranjeros, y constituyen al mismo tiempo que una moda de recuerdo de moda. La armonía debe reinar más que nunca en nuestros vestidos. Bolsos y guantes se unen y agrupan para formar conjuntos agradables.

Los guantes deben ser del mismo color que los bolsos y a veces iguales que el vestido.

Los guantes blancos se emplean menos; el gamuza, gris, terciopelo y habana son indiscutiblemente elegantes.

Existe marcada preferencia por el guante negro, que forma contraste con los vestidos claros o de color muy vivo; y acompaña por consiguiente con muy buen efecto a conjuntos de colores.

BOLETIN RELIGIOSO

Octubre-1926. Este mes consta de 31 días. Consagrado al Santo Angel Custodio.

Toque de Alba a las seis (hora oficial). Toque de Oraciones a las siete (hora oficial).

Santorial

DIA 3. San Dionisio, San Fausto, San Cándido y San Gerardo. Vela y Alumbrado. DIA 3.—En el Rosario.

Las Misa y la Estación de Jesús Sacramentado, serán aplicadas por el reverendo hermano del altar del señor don Ricardo Canto Perez.

Cultos

Mes del Rosario. En Santa Catalina.—Por la mañana durante la misa de ocho, con Exposición de Su Divina Majestad. Los días festivos por la tarde. A las tres y media.

En San Pedro.—Todos los días a las siete y media con Exposición de Su Divina Majestad, se celebrará la Santa Misa, durante la cual se leerá el Rosario y a continuación se leerá el Ejercicio propio del día.

Los días festivos, será por la tarde a las cuatro y media. Hoy serán aplicados los cultos por la intención de don Carmen Albañá, de Brugarolas.

Precios del mercado

DIA 2 DE OCTUBRE. LONJA. De los 50 Kilos. Patatas, 11'50. Tomates, 12'50. Bajacas, 17'50. Pimientos gordos 12'50. Boniatos 9'00. Chirivías 20'00. Cebolla, seca 6'50. Ajos secos 37'50. FRUTAS. Peros, 15'00. Uvas, 0'00. Limones, 12'50. Sandías 0'00.

Folleto de EL TIEMPO

no se tome por indigna. Bien sabe Dios que los de ser un hombre de bus aspers, soy el más dulce de los hombres, un ser a quien su hermana y sus sobrinas pueden guiar por donde ellas quieren.

Y tras este pequeño panegírico acerca de apropiada docilidad, entro en el comedor y propongo a su sobrino un paseo hacia Musael Craig.

—Tengo que hacerte unas preguntas a la anciana Elspeth—dijo, y desearia que hubiese

—172—

un tesgo aporriado. Ah, pues, Hector, a falta de otro mejor, me contento contigo. —Ahí está el viejo Edie, o Caxon, amigo de los dos, servirá mejor que yo—respondió el joven, alarmado ante un probable vis a vis con su tío.

—A la mía que me buenas, buenos compañeros. No, no; Edie, según el signo justo, no se ha movido aún. —¡Tanquam susceptor! y tú eres susceptor mejor, como ordena la ley, que ven conmigo, y verás como te distraes.

—Sobre todo, pensó el joven—, tiene que ir a sacar o relucir el endiablado animal aquel. —¿También vendrá, lo necesito para otra cosa—añadió Oldbuck. —La comitiva, compuesta de Oldbuck, su sobrino y el mendigo, se encaminó hacia la playa de Musael Craig.

—173—

—No, a menos que encuentre diez veces otro tanto, lo cual me parece algo difícil—respondió Edie.—He oído a Puggie decir que ha estado con un empleado del Juzgado, y cuando estos individuos se juntan para tratar de los negocios de algunos, es un asunto que la cosa se va mal camino. O ya me equivoco, o a sír Arturo me tiene a meter en la cárcel por deudas.

—No diga usted tonterías.—Sepa usted y así lo he visto, que es un pájaro venturoso no puede encausarse y meterse por ese motivo en la cárcel.—replicó Edie.—Pues no sabía yo esto. Por cierto que esa ley la vendrá de perilla a muchos que yo conozco.

—En cambio yo sé de muchos también que están en la sombra, en Fairport, a instancias de sus acreedores. —Seguramente está, porque ignoran el sistema feudal. Hector, ten la bondad de atender,

—174—

a menos que a los alaceno de alguna otra. —Ejemplar. —El joven, al oír aquella velada alusión, se apresuró a sonreír atentamente a su sobrino.

—Edie, Edie, le será conveniente el críum cognosce teasas. El origen del método de captura es una cosa caud alieum a Soze vobis ammis, sepan ustedes, pues, una vez más, que en Escocia no puede ser nadie arrestado por deudas.

—Bueno, pero el caso es como sigue. Pígame a la suplica verbalmente al deudor el cumplimiento de su compromiso, como dice la costumbre, pero caso de no pagarlo. De esto podría decirse numerosos ejemplos. Después viene al procedimiento judicial y se tramitan cuatro clases de notificaciones. En la primera, se advierte al moroso (en nombre de nuestro gran

### Sanjurjo está satisfechísimo de la actitud de las kábilas que ha atravesado desde su salida de Tetuán

#### Entierro de un teniente de Cazadores

POR TELEGRAMA

Melilla.—Con objeto de mandar los batallones de Zapadores de África números 13 y 18 llegaron los tenientes coroneles Francisco Folla y Adolfo Inebusti

El primero embarcó para Axdir donde se encuentra su batallón.

#### Entierro de un oficial

Melilla. Se ha verificado el entierro del teniente de Cazadores de África García Torre.

El acto estuvo concurridísimo de representaciones de todos los cuerpos y compañeros del finado.

#### Sanjurjo en Rudinar

Melilla.—El general Sanjurjo acompañado de Castro Girona y Goded llegó en aeroplano a la posición de Rudinar, próxima a la de Annual. Les esperaban el general Aldave y los tenientes coroneles Pereira y Solan, además de varios jefes y oficiales del cuerpo de Intervención.

El general Aldave felicitó al alto comisario por el éxito del brillante vuelo que ha realizado a través del territorio recientemente ocupado.

Sanjurjo se mostró muy satisfecho de la actitud de las kábilas que ha atravesado desde su salida de Tetuán.

Elegió las fuerzas europeas e indígenas que forman parte de la columna del coronel Pozas

#### Suscripción para comprar un órgano

Melilla.—La Corporación municipal ha dirigido al obispo de Málaga un expresivo oficio en el que le comunica que han acordado contribuir con algunos miles de pesetas a la suscripción que encabezó el obispo para comprar un órgano con destino a la parroquia de Melilla.

#### Sanjurjo hace unas declaraciones

Melilla.—El general Sanjurjo ha hecho las siguientes declaraciones a los periodistas:

Dijo que no es ninguna audacia el recorrido de 450 kilómetros que ha hecho, ya que es admirable la situación de la zona que ha recorrido.

Se podido comprobar que todas las kábilas eran pacíficas y la mejor prueba de este aserto es el hecho de que durante la noche no hemos tenido guardia nocturna.

La sumisión es absoluta y hasta la fecha se llevan recogidos treinta mil fusiles.

El único enemigo que tenemos ahora es la falta de comunicaciones. No se permitirá la formación de focos rebeldes, con lo que se acabará con el bandolerismo.

Durante el invierno no habrá operaciones y hasta la primavera no nos ocuparemos de pequeñas manchas que quedan por recorrer.

Puede decirse que el problema de Marruecos terminó para España y solo queda por ponerle la palabra Fin.

### El cambio de hora en Murcia

Anoche sábado, se verificó el anunciado cambio de hora en los relojes de esta capital dándose así cumplimiento a lo dispuesto por la Superioridad.

A la una, los tres relojes de Murcia, el de la Catedral, el del Ayuntamiento y el de San Antón, volvieron sus agujas hacia las doce, sonando sesenta minutos después la campana de la una.

Algunos grupos de curiosos presenciaron el cambio de hora, estacionándose frente a los mencionados relojes.

Hoy ya hemos vuelto a la normalidad en la hora y así seguiremos hasta el mes de Abril si es que para entonces continuamos en el mismo régimen de cambio de hora.

### El P. Martín regresa a Madrid

Anoche en el correo regresó a Madrid, después de permanecer un par de días en esta nuestro querido amigo el Vicario general de los Franciscanos en España, Rvmo. P. Antonio Martín.

A la estación salieron a despedir al ilustre viajero distinguidos e importantes de la población que rindieron al P. Martín un efusivo homenaje de cariño.

Enviamos al Vicario general de los Franciscanos nuestro afectuoso saludo de despedida.

### MEDIAS

De hilo superior a Ptas. 1'75  
Hilo Tupida a idem, 2'25.  
De Hilo Fínisima a idem, 3'50.  
De Hilo marca Diana a idem, 3'00.  
De Seda torzal con meriguados idem, 2'50.  
Precio Fijo, RAYNELL, Plata-  
ta, 22.  
Gran surtido en hilo finas y seda natural.

## IMPERIAL

RESTAURANT-BAR-CAFÉ

Desde mañana lunes se darán conciertos musicales a diario

De dos y media a cuatro de la tarde los notables profesores Cortés y Abarca ejecutarán un selecto programa: : : : ma, todos los días : : :

Los lunes, martes, jueves y sábado, de siete a ocho y media de la tarde estos mismos músicos interpretarán : los más variados trozos :

Por la noche de diez a doce Anita Puig, la exquisita pianista y Antonio Celdrán, actuarán por vez primera en este salón, continuando todas las noches y a la misma hora hasta el próximo mes de Mayo : : : : :

El esfuerzo que los dueños de este magnífico establecimiento vienen haciendo en favor del público murciano, es un gesto que no puede tener otra correspondencia que la de que el Salón del Imperial sea insuficiente para albergar tantas personas. Y así lo esperamos de su buen gusto.

### Un aguacil del juzgado ha sido favorecido por la lotería

Por telegrama de la tarde Granada.—El número 24.064 favorecido con el premio Gordo del último sorteo, ha correspondido al aguacil del Juzgado Antonio Orellana que poseía cinco décimos. Uno de ellos lo cambió por otro de distinto número con su compañero Baitagar García. Nada se sabe de los demás poseedores.

### El general Primo de Rivera al llegar a Zamora, revisó las tropas y fué obsequiado con flores por varias señoritas

#### Ha visitado la Catedral, el Museo y otros centros

POR TELEGRAMA

Zamora.—Al llegar a Zamora el general Primo de Rivera fué saludado por las autoridades y varias señoritas le obsequiaron con ramos de flores.

Revisó las fuerzas que le rindieron los honores de ordenanza y poco después se organizó la comitiva.

El tránsito por las calles de la ciudad fué dificultísimo por la aglomeración de gente que se situó para vitorear al Presidente.

#### Recepción y banquete

En el Gobierno militar se celebró una recepción de autoridades.

A las nueve y media tuvo lugar en el Teatro Nuevo un banquete de quinientos comensales.

#### Estella en la Catedral y en el Museo

A las nueve de la mañana Estella acompañado de Callejo, visitó la Catedral y el Museo Diocesano, admirando y elogiando la riqueza artística que encierran.

#### En la Diputación

En la Diputación le visitaron el presidente de la Diputación y el gobernador civil de Orense, acompañados a una nutrida Comisión de fuerzas representativas de aquella provincia.

Solicitaron de Estella salgan a su basta las obras de los ferrocarriles Zamora a Puebla y Zamora a Orense.

El Presidente prometió interesarse en el asunto.

La recepción de la Diputación se vio concurridísima.

A las diez de la mañana, después de abrazar al vecindario en la persona de su alcalde, salió en automóvil con dirección a Toro, desde donde marchará a Palencia.

#### Discurso de Primo de Rivera

En el Teatro Nuevo Primo de Rivera pronunció un interesante discurso.

Afirmó que los audaces que comentan con ironía la labor del Gobierno se los destituirá si son funcionarios y se les advertirá si son ciudadanos.

No hizo votos de mansedumbre—añadió—y llegó la hora de no sentir ni insidias ni entorpecimientos. El Gobierno—dijo—rechazó 2.000 votos que le ofreció la zona minera y otros millares de votos de un pueblo que los ofreció a cambio de concesiones.

Tuvo elogios para la guarnición y se mostró entusiasmado del recibimiento que se le hizo.

#### El marques de Estella sigue su viaje

El marques de Estella siguió su viaje con dirección a Palencia.

Se detuvo en Simancas y en Valladolid.

A las cuatro y media llegó a Duena, donde le esperaba una caravana automovilista que le acompañó hasta Palencia.

El presidente fué ovacionado.

#### Un telegrama de Estella al Rey

Salamanca.—Momentos antes de recibir la investidura de doctor «honoris causa» el marqués de Estella dirigió a Don Alfonso el siguiente telegrama.

«Señor: En este momento, en que recibo la honorífica investidura de la más vieja y gloriosa Universidad española dirijo a V. M. mi saludo respetuoso».

### Bélgica y España contendrán en machet de atletismo

Por telegrama de la tarde Madrid.—La Federación Atlética de Castilla puesta en relaciones con la Confederación Nacional han organizado un match de atletismo entre las representaciones de España y Bélgica.

Estas pruebas deportivas se celebrarán en Madrid y en el próximo mes de Junio.

La Federación Belga además de haber aceptado el machet ha ofrecido recibir en Amberes al equipo español en el día y año que se designen.

#### La voz de la Gaceta

### Se sale a subasta la reparación de varias carreteras en la provincia de Murcia

Por telegrama de la noche Madrid.—La Gaceta publica una relación de las obras que como reparación de varias carreteras van a salir a subasta en el segundo semestre del ejercicio económico.

Entre ellas figuran las siguientes respecto a la provincia de Murcia

De Caravaca a la estación de ferrocarril de Calasparra, en los kilómetros 1 al 12.

De Caravaca a Aguilas en los kilómetros 72 al 83.

De Murcia a Puebla de Don Fadri que en los kilómetros 62 al 68.

De Cieza a Abarán en los kilómetros 1 al 5.

De Ulea a la carretera de Albacete a Cartagena.

Para todas estas obras se consignaron 533.184 pesetas distribuidas en tres anualidades.

### Un hijo de Badajoz es nombrado vicario apostólico de Bolivia

Por telegrama de la noche Badajoz.—En el pueblo de Santos de Maimona ha producido regocijo general la noticia de que un hijo de humilde familia y cuya madre se llama Señal Blasa en toda la comarca ha sido nombrado vicario general en Bolivia.

Este cargo lleva dignidad episcopal.

Un grupo de amigos han redactado un expresivo despacho felicitándole por el éxito.

### BAUTIZO

En la Iglesia Rectoral de San Pedro Apóstol y de manos del señor Cura don Juan de Dios Lopez Martínez, ha recibido las regeneradoras aguas de bautismo el niño que hace días dió a luz la distinguida señora doña María de la Concepción Meseguer Clemares, esposa de nuestro amigo el comerciante de Espinardo don Rafael García Velasco.

Al néfito se le impusieron los nombres de Pedro Antonio Resurrección Fermín, y fué apadrinado por sus tíos el reputado fisiólogo don Antonio Clemares Sala y su joven y bella esposa doña Concepción Heruandez Coll.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa del abuelo materno don Gregorio Meseguer Saub.

Repetimos nuestra enhorabuena a toda la distinguida familia por tan fausto acontecimiento, y especialmente a la visabuela la bondadosa señora doña Remedios Sanz Barrera.

### El balón de oro ha correspondido por mayoría de votos a Quesada.—Catástrofe ferroviaria evitada en Avila

#### Los Reyes colocan la primera piedra de un Hospital

POR TELEGRAMA

Madrid.—En la Asociación de la prensa se verificó el escrutinio de los votos para la adjudicación del balón de oro.

Correspondieron por mayoría al jugador Quesada.

#### Disposiciones del Supremo y Diario de Guerra

Por el Supremo se ha dispuesto que se instruya una sumaria, cesando en el cargo de juez de primera instancia de San Felu de Llobregat Francisco Amatel por la resolución que adoptó con la finca procedente de una testamentaria.

Por disposición del Diario Oficial de Guerra se ordena que todos los caballos que montaban los generales y jefes de la esca a activa de artillería cesantes, pasen como agregados al regimiento más próximo.

Por el Pleno del Supremo de Guerra estudiáronse los expedientes de recompensas a los generales Sanjurjo, Despujols, Sarr, Franco y los coroneles Campin y Santiago.

Se ha firmado una sentencia por la que se condena a cinco meses de arresto al carabiniero Francisco Checa, por insultos a un superior.

El paisano Vicente Fraguas y por atentado a la autoridad se le condena a seis meses.

#### Por asesinar a su mujer

Barcelona.—Terminó la vista de la causa instruida contra el guardia de Seguridad Salvador Palon, que asesinó a su mujer en la calle de San Clemente.

Fué condenado a 17 años de prisión y diez mil pesetas de indemnización.

#### Nuevo hospital de la Cruz Roja

San Sebastián.—Los Reyes asistieron a la colocación de la primera piedra del nuevo hospital de la Cruz Roja.

El acto fué solemnisimo y a él asistieron las autoridades.

#### Catástrofe evitada

Avila.—Un tren procedente de Salamanca venía abarrotado de expedicionarios que regresaban de una fiesta.

De pronto el maquinista de este tren vió avanzar por la misma vía el tren expreso.

La catástrofe se evitó dando marcha atrás el maquinista del primer convoy.

Descarrieron varios vagones y apesar de la alarma no hubo desgracias personales.

#### En el campeonato de la Centro

### El Real Madrid bate copiosamente a la Gimnástica

Por telegrama de la noche Madrid.—Con escasa concurrencia por el poco interés que había despertado el partido se jugó el anunciado entre el Real Madrid y la Gimnástica.

Los madridistas por seis a cero.

Hoy jugará el Unión Sporting y el Athletic de Madrid.

### Llegó embriago a su casa y hiere de gravedad a su esposa

Por telegrama de la noche Madrid.—En una casa de la calle de la Reina, rieron Valentin Aranda y su esposa Eusebia Heras, por llegar aquel embriagado.

Eusebia golpeó y mordió en la mano a Valentin y este le acometió con navaja.

Le causó heridas de gravedad.

### NOTICIAS

#### El Dr. Alemán

Mañana festividad de San Francisco de Asís, celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo el reputado médico oculista Dr. don Francisco Alemán, quien con tan grato motivo recibirá muchas felicitaciones de sus numerosas amistades.

Le enviamos la nuestra muy sincera y afectuosa.

#### Sombreros Fernández

Gran baratura en sombreros de todas clases para caballeros. Precio fijo: El lema de esta casa es vender mucho y ganar poco.

Giménez Baeza, 12 y 14

#### Profesor Mercantil

Con brillantes calificaciones ha

terminado la carrera de Profesor Mercantil nuestro joven amigo el secretario del Colegio de Titulares Mercantiles don Antonio de los Reyes García.

Le enviamos nuestra enhorabuena.

### DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS DEL HOSPITAL PROVINCIAL

No recibe consultas hasta el mes de Octubre por encontrarse de viaje científico por el Extranjero.

#### Viajeros

Ha llegado a esta nuestro distinguido amigo don Diego Gonzalez Conda, marqués de Villamañita de Perales.

También han regresado nuestros amigos don Manuel Ayuso y señora y don Saturnino Rubio y familia.

—De sus posesiones de Lorca y acompañado de su familia regresó nuestro buen amigo don Alfonso Soubrier.

Reciban todos nuestro saludo de bienvenida.

### Dr. Cano Especialista en enfermedades de los riñones y de las vías urinarias. de los Hospitales de París.

Sagasta' 47.—Murcia.—De 12 a 1.

#### Natalicio

Con toda felicidad dió a luz un hermoso niño la virtuosa señora doña María Vall, esposa de nuestro amigo don Antonio Seguí Sanchez.

Enviamos a los venturosos padres nuestra sincera enhorabuena.

### Fumadores

Las Pipas para tabaco picado, higiénicas y de fama mundial sort: La «Yucco» La «Virce» La «Underwar» En el Bazar Murciano

### Espectáculos

Ortiz.—Cine. Circo.—Cine por tarde y noche. Media Luna.—Cine.